

LA AMISTAD ENTRE FRANCIA Y LOS E. U. NO SE ECLIPSARA

La producción y el comercio de tabaco en la India en 1925

Washington.—Según un informe de la Secretaría de Agricultura, la India produjo el año pasado más de mil millones de libras de tabaco. No obstante, solo exportó pequeña proporción de la cantidad producida, de la cual la mayor parte fué a dar a los países del Extremo Oriente, principalmente los Establecimientos de los Estrechos.

La India importó 3 182.000 libras de cigarrillos, casi todos del Reino Unido. El gobierno de la India está tratando de mejorar las cosechas tabacaleras.

La solidez del marco

Berlín.—El Ministro de Hacienda Nacional Peter Reinhold, hizo en Dresden ante la Asociación de Industriales la significativa declaración de que no está lejos el momento en que quedará demostrada en el mundo entero la solidez de la moneda alemana.

La prensa berlinesa interpreta la insinuación de Peter Reinhold como una alusión al próximo empréstito internacional mediante el cual el marco alemán correrá en auxilio de las monedas francesa y belga.

MUSSOLINI CONDECORADO

Triunfo en un nuevo vuelo de ensayo el avión Sikorsky 35

Dispone Alemania de 27 millones para fomentar la aviación comercial

Washington.—Según un informe recibido por la Secretaría de Comercio en los presupuestos alemanes de 1926 hay 27 millones, 100.000 de reichmarks destinados al fomento de la aviación comercial.

La partida más fuerte es de 8 millones, 370.000 reichsmarks, que invertirá el Gobierno en subvencionar a las empresas particulares a razón de dos marcos por kilómetro aproximadamente. El Gobierno alemán gastará más de cinco millones de marcos en trabajos de investigación.

No puede romperse la vieja amistad de Francia a los Estados Unidos

Filadelfia.—En un discurso que pronunció en esta capital, el Encargado de Negocios de la Embajada francesa, Conde de Sartigens, declaró que no puede existir distancia alguna de carácter permanente entre Francia y los Estados Unidos.

La prosperidad norteamericana y el trabajo

Filadelfia.—En los actos celebrados en la Exposición de Sesqui Centenario, el presidente de la Federación Obrera Norteamericana William Green declaró que la prosperidad general de que hoy disfrutan los Estados Unidos, está íntimamente ligada con los altos salarios que percibe el obrero y el acortamiento de la jornada de trabajo.

Acto heroico de un policía

New York.—Poco antes de las once de la noche el Comisario de Policía George W. Mac Laughlin se arrojó en plena oscuridad a las peligrosas aguas que bañan Coney Island para salvar a cuatro jóvenes que se hallaban a la deriva en una canoa automóvil cuyo motor se había averiado.

Nadaba ya vigorosamente hacia su residencia veraniega, situada en aquellas costas, cuando llegó una lancha de la policía a la cual había llamado previamente por teléfono, y tomó a remolque la canoa.

Audaz fuga de 14 penados

Bristol, Virginia.—Catorce penados que cumplen condena en la cárcel de esta localidad cortaron las barras de una de las rejas con la hoja de una máquina de afeitar, se arrastraron hasta los pasillos de la galera y abriendo una brecha en la pared con los hierros arrancados se deslizaron hasta la calle por medio de unas sábanas convenientemente atadas. Solo dos de ellos pudieron ser habidos.

Derogada la sentencia contra Daudet

París.—El Tribunal Supremo ha derogado la sentencia dictada contra el Director de L'Action Française, León Daudet, a quien un tribunal inferior había impuesto cinco meses de cárcel, multa de mil quinientos francos e indemnización de 35 000 francos por daños y perjuicios a un chauffeur de taxímetro que se había querrellado contra él por injurias.

Créese que de esta suerte se revisará el expediente abierto con motivo de la muerte de Philippe Daudet, hijo del famoso prohombre realista que según su padre fué asesinado y según la policía se suicidó.

Mineola, New York.—El aeroplano S-35, en que se intentó el vuelo sin parada New York-París, hizo un vuelo de prueba con 20 pasajeros a bordo y suficiente gasolina y aceite para un vuelo de mil millas.

Pesaba el aeroplano aproximadamente 20,000 libras. En un vuelo trasatlántico pesaría unas 24 000 libras.

En el vuelo de prueba arrancó en 18 segundos y alcanzó mil pies de altitud en un minuto dos segundos.

Permaneció en el aire 20 minutos. Durante el resto del día se hicieron tres vuelos más, de igual duración, con menos pasajeros a bordo.

Aceptó el Duce la Gran Cruz del Mérito Naval concedídale por España

Roma.—Contra su costumbre, el jefe de gobierno señor Mussolini, ha aceptado del Rey Alfonso de España, la Gran Cruz del Mérito Naval, que le ha sido traída a Italia por el jefe de la escuadrilla española de maniobras de vista en el puerto de Trieste.

Se trata de obstruir los trabajos de la nueva cañería

Increíble parece que haya personas que quieran obstaculizar los nuevos trabajos de la nueva cañería con la cual se traerá una nueva gran cantidad de agua.

Del Tiribí viene la vieja agua que ahora se desperdicia en grandes hoyos, pues la acequia por donde corre ha hecho socavaciones.

Pasa dicha acequia por una pertenencia de un señor Gardián, rico finquero que se siente ahora perjudicado.

A la Comisión de Cañería y Cloacas se le ha dado un memorial por medio del cual se le notifica que deberá pagarle al propietario Gardián, nada menos que 10.000 dólares como indemnización.

La pretensión parece rara cuando se trata de dar agua a miles de josefinos que la necesitan y la piden a gritos.

Comprendemos que el Sr. Gardián es dueño de su finca, pero su reclama-

ción es extemporánea. Se trata de un asunto de fuerza mayor y el Ejecutivo debe ponerse como un granítico dique para cerrar tal pretensión.

Este delicado problema ha llegado a la Comisión la cual está dispuesta a que los tribunales declaren la razón que tiene para usar las aguas del Tiribí.

PERSONALES

Su Señoría Ilustrísima Mons. Monestel visitó esta capital. Vino acompañado del Presbítero don Jafet Jiménez.

—En la Uruca estuvo don Julio Vargas.

—Permanecerá todavía en Liberia el diputado don Enrique Fonseca Zúñiga.

—Don Ignacio Barahona ya está por completo restablecido. Actualmente pasa una temporada en Coronado.

—También nuestro amigo don Guillermo Casarola ya está bueno; acaba de experimentar una seria operación en el Hospital Central pero ha podido asistir de nuevo a la Oficina de su cargo en el Ministerio de Fomento.

—Don Ignacio Mora sigue mejor de las fracturas que sufrió.

Regresó de Europa el Dr. Luis Paulino Jiménez y Sra., a quienes saludamos.

De Aranjuez de San José

La feria verificada durante los días 15 y 16 produjo bastante dinero. Ojalá con esa buena entrada se proceda a la construcción de los muros y a efectuar lo demás que hace falta en la Escuela.

Ya que este pueblo cuenta con un edificio magnífico escolar y que este es un pueblo que progresa, ojalá se proceda a la construcción de la Iglesia en el lugar designado.

La pequeña sección de carretera que parte de la pulpería Buenos Aires hasta el puente de Torres, hace muchos meses se empezó y ha quedado en un estado lamentable aun. ¿Qué hace la Comisión? ¡oh, pobre pueblo!

La cañería es una obra que no presta los servicios deseados. El agua falta a diario y por muchas horas, y lo más raro es que los domingos falta casi el día entero. A veces llega en gran cantidad y de pronto se suspende, lo que demuestra que en esto hay algún misterio que es preciso se dilucide.

A la Junta y Gobernador se le ha informado esto y es lo mismo que nada, por lo que se le suplica al Sr. Ministro dar sus órdenes.

La calle que parte de la pulpería de Buenos Aires hacia la Fábrica de Tabaco está en tan pésimo y lamentable estado, que da lástima ver a diario se aterran en ese lugar los vehículos. Y la comisión de vías ¿qué hace? pregunto yo.

Corresponsal Viajero

DE HEREDIA

Enfermo

Hace días se encuentra en cama sufriendo de penosa enfermedad, el apreciable señor don Francisco Chaves, elemento valioso de la Sociedad de San Vicente de Paul. Dios le dé su pronto restablecimiento.

Procedente de Palmares

Procedente de Palmares, tuvimos el gusto de saludar en ésta a nuestro apreciable amigo don Antonio Jara Bogantes.

De San Isidro

Procedente de San Isidro de Heredia, estuvo entre nosotros el Sr. Cura de ese lugar Presb. don Ricardo Acuña, a quien nos honramos saludándolo.

Para el Exterior

Para los Estados Unidos parió el viernes 17 de este mes, el acaudalado comerciante don José Ramón So-

era, quien llevó a ese país al jovencito Jorge Chaverri Pacheco, hijo del caballero y Diputado don Silverio Chaverri Rojas. El Sr. Solera permanecerá unos tres meses en dicho país, y el jovencito Chaverri se quedará estudiando. Un feliz viaje les deseamos, y provecho completo para dicho jovencito.

Muerte de una respetable señora

El 14 de setiembre como a la media noche, entregó su alma al Creador la señora doña María Trigueros de Chaverri. 65 años contaba y durante ese tiempo supo conquistarse el cariño y aprecio de sus amistades, las cuales eran bastantes.

El 15 a las nueve de la mañana, se celebró en la Iglesia Parroquia, un funeral bastante solemne con los vestidos y orquesta, ejecutándose una misa bastante adecuada compuesta por el inteligente profesor don Juan Alfaro, maestro de capilla en esta ciudad. A continuación, fué trasladado el cuerpo de la señora Trigueros en hombros de sus amistades al Cementerio, donde se le dió cristiana sepultura. Dicha señora murió confortada con todos los auxilios divinos. Damos nuestro pésame más sentido a su esposo don Alfonso Chaverri Gutiérrez, a sus hijos don José María Chaverri y Doña María García de Chaverri, don Alfonso Chaverri y doña Marta Méndez de Chaverri, don Leonidas Brenes y doña Concepción Chaverri de Brenes, doña Evaristo Rodríguez y doña Eloisa Chaverri de Rodríguez, doña Emilia Chaverri v. de Chacón e hijos, don Ricardo Chaverri y Sra. Sra. Nelly Chaverri T y demás deudos.

Corresponsal

CIRCULAR

AL CLERO Y FIELES DE LA DIOCESIS DE ALAJUELA

En este año, venerados hermanos y amadísimos hijos, tenemos un doble motivo para celebrar con más devoción y fervor el mes del Santo Rosario. Por un lado el Año Santo y el otro el Año Franciscano, llaman a todos los fieles a buscar la reconciliación con su Dios y a hacer penitencia verdadera de sus pecados. Atravesamos por una época en que no se piensa más que en las cosas de este mundo, en que la gran mayoría de los hombres viven alejados de Dios y en que los vicios han tomado un alarmante incremento. El descuido completo de las almas es la característica de nuestros tiempos. Se vive como si no se tuviese alma que salvar, ni cuenta que dar a Dios, en una palabra, como si fuera de esta vida no hubiera otra. Y este abandono de las almas se extiende también a las almas de los niños. ¡Pobres niños que sin culpa suya han nacido en una época en que se tiene declarada guerra a muerte a sus almas! Por todas partes, hasta en los mismos hogares se encuentran los Herodes que trataron de dar muerte no ya a los cuerpos de los inocentes, sino a sus almas. El problema de la delincuencia infantil se ha presentado ya ante la Nación entera, y cómo se resolverá?

Los niños están abandonados y en peor condición que si fueran huérfanos; gran parte de los padres de familia se han olvidado de la gran misión que tienen por disposición divina que cumplir en la tierra y de la severísima cuenta que tienen que dar a Dios de sus hijos, es decir, los niños no reciben educación en el hogar. No la reciben tampoco en la escuela moderna, según lo manifiestan las publicaciones que se han hecho en los diarios capitalinos y entonces dónde se educarán los niños? Se ha querido prescindir de la base de toda educación que es la religión, se ha querido quitar al hombre el único freno que tiene para domar sus pasiones y malas inclinaciones y ahora todos presenciarnos con dolor el gran desastre, todos deploramos el torrente de vicios que nos ha invadido y la espantosa corrupción de costumbres reinante, con todo su cortejo de escándalos sociales; y como si todo esto fuera poco, el alcoholismo, el más grande enemigo interno de la Patria sigue viviendo pacíficamente y prosperando en ella, causándole los más tremendos daños. ¡Qué horror! Nuestras gentes gastan cada año más de siete millones de colones en bebidas alcohólicas, es decir, en embru-

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Naltber son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrela, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y mejoran el apetito. — DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAROLINA Y C^o Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Santoral

Jueves 23 — San San Lino, papa, mr. y Santa Tecla, vg.

SANTA TECLA, VIRGEN Y MR.

Nació en Icona, i en la Cilicia, de padres ilustres. Era muy hermosa, y estaba concertado su casamiento con un joven llamado Thamiro. Convertida por el apóstol San Pablo a la fe, consagró su virginidad al Señor. Su madre sabiendo que Tecla no se quería casar, acusó a su hija de que era cristiana. Mandóla el juez comparecer ante sí, y viendo que era verdad lo que la madre había dicho, hizo encender una hoguera y arrojar a Tecla en ella; mas la santa doncella, armándose con la señal de la cruz, estuvo en medio de las llamas sin recibir lesión alguna. Echáronla a las fieras, que se tendieron mansamente a sus pies. Después la precipitaron en una hoya llena de víboras y serpientes, y también la libró Dios de este tercer tormento. Vistas por el pueblo tantas maravillas, empezó a dar voces diciendo: «Poderosísimo y digno de ser adorado es el Dios que Tecla adora», y el próconsul temiendo el furor del pueblo, la dió por libre. Tecla se retiró a Seleucia, donde vivió con admirable ejemplo de santidad. Murió el día 23 de Septiembre, año de 138.

Rusia va entrando por el buen sendero

Rusia abandona ca la día su radicalismo rojo y olvida sus idealismos comunistas, para salvarse de la ruina y recibir ayuda económica de naciones extranjeras. Henry Ford acaba de vender al gobierno ruso, a crédito, diez mil tractores, valuados en cinco millones de dólares, y otras empresas americanas y europeas han realizado a últimas fechas cuantiosas operaciones comerciales con los bolcheviques, según informa desde Rusia el periodista William Sims, representante especial de un sindicato periodístico.

Los revolucionarios rusos, al decir de Sims, se han dividido en dos grandes facciones: radicales y moderados. Los primeros, radicales, estaban encabezados por Lenin, y a la muerte de éste por Zinovief. Los otros, conservadores, reconocen a Trozky como jefe, y son los que actualmente controlan el gobierno, después de haber eliminado gradualmente a los radicales.

Nada difícil será que en un futuro, más o menos lejano, Rusia adopte un sistema de gobierno tolerante y racional, tal vez democrático, semejante a Francia, que logró consolidar el gobierno republicano después de varios lustros de tanteos revolucionarios, imperiales y monárquicos.

tecerse y envenenarse, en hacer degenerar la raza, en destruir la familia, en fomentar la vagancia y la criminalidad y disminuir la riqueza pública, en aumentar el número de reclusos en los presidios, hospitales, y en el Asilo Chapuí, en cooperar a la espantosa mortalidad infantil, en predisponer a los niños a la delincuencia y al vicio, y por último en perder las buenas costumbres, el espíritu religioso y el alma. Y lo peor es que no se vislumbra ningún remedio para tanto mal. Pobre Costa Rica! ¡Ay de Costa Rica! Cuando el Patriarca Santo Domingo de Guzmán contemplando los grandes males de su tiempo pedía luz al Cielo para conseguir de qué medio podía valerse para remediar tanto mal, la Santísima Virgen María se le apareció y mostrándole el Rosario le dijo que en él tenía un medio eficaz para combatir las herejías y desterrar las malas costumbres. El Santo comenzó entonces a predicar la devoción del Santo Rosario y el cambio no se hizo esperar. También en estos tiempos de incredulidad y de corrupción, se apareció la Madre Inmaculada a la beata Bernardita Soubirous en Lourdes de Francia, llevando un Rosario pendiente de su brazo, invitando a la dichosa Vidente a rezarlo y a rogar por los pecadores y clamando penitencia, penitencia, penitencia. María Santísima, en la persona de Bernardita, hizo esa invitación al mundo entero para que mediante el devoto rezo del Santo Rosario todos vuelvan a nuestro Señor Jesucristo, hagan verdadera penitencia de sus pecados y cambien de vida, único modo de remediar los males que nos aquejan. La misión de María Santísima es llevarnos a Nuestro Señor Jesucristo, que es el camino, la verdad y la vida. Por María vamos a Jesús.

Os recomendamos, venerados hermanos y amadísimos hijos, que especialmente durante el mes del Santo Rosario recéis por las necesidades espirituales y temporales de la Diócesis, por vuestro Prelado, y por el clero diocesano, por los padres de familia, para que reine el espíritu cristiano en los hogares y por las almas de los niños.

También os pedimos oraciones para el Excmo. Monseñor Dr. don José Fietta, nombrado Internuncio Apostólico en Centro América, quien llamado a Roma recibirá la Consagración Episcopal en la Ciudad eterna el 10 de Octubre próximo. Quedan en vigor para el mes de octubre las disposiciones de los años anteriores, añadiendo ya en este año el solemne Triduo y Fiesta de Jesucristo Rey en el último domingo del mes según indicamos en nuestra circular del 26 de Marzo del corriente año. La presente Circular será publicada en la forma acostumbrada. Dada en el Palacio Episcopal de Alajuela a ocho de setiembre de mil novecientos veintiseis, fiesta de la Natividad de María Santísima.

† ANTONIO DEL CARMEN
Obispo de Alajuela

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HÓRAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Suscribase a este diario

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

PENSION MODERNA

Situd 100 varas al Norte de la Botica Oriental!

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO

Ricardo Cortés Castro

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Mas aquel horóico joven, de 22 años de edad, orgullo y gloria del Colegio Militar de Chapultepec, rechazó indignado las nuevas proposiciones, provocando una vez más la cólera de su verdugo; por lo que éste, haciendo uso de la facultad de revisión, desautorizó el fallo absoluto que poco antes había recomendado, y ordenó que Montaña fuera inmediatamente pasado por las armas.

La sociedad hermosillense recibió consternada la fatal noticia. Un grupo de damas de la más refinada aristocracia, que había reunido algunos fondos por contribución voluntaria para ofrecer un banquete de felicitación al joven federal, se acercó al general Obregón, implorando su clemencia en favor del sentenciado; pero éste con insolente arrogancia, y dibujándose en sus labios una satánica sonrisa, les contestó, despectivamente: «lo que han reunido ustedes para el banquete de ese joven deben emplearlo en una caja para enterrarlo».

¡Y el terrible crimen quedó consumado.....!

Obregón ordena la ejecución del capitán Montaña y nombra al coronel Calles, jefe de las armas en Sonora

El bravo retoño juvenil, cultivado en el Colegio Militar, cuando aquella noble institución no se había contagiado aún de la abyección revolucionaria, mostró en los momentos fatales un bello gesto épico de entereza espartana, que estremeció de asombro a sus cobardes asesinos.

Su actitud frente al «cuadro» que lo iba a ejecutar, fué tranquila, dominante, impávida; y al desplomarse el cuerpo exánime, en desesperadas convulsiones epilépticas de agonía horrible, resonó todavía un disparo contra la bóveda craneana.

¡Era el tiro de gracia, dado con una bala explosiva al cuerpo del mártir sublime que había sucumbido por conservar incólume el honor militar.....!

Por varias horas quedó abandonado en el lugar del sacrificio el cadáver de Montaña, hasta que la piedad «reaccionaria» lo levantó de ahí para darle cristiana sepultura.

La multitud que, a título de curiosidad había acudido a presenciar la ejecución, estalló en cólera; y en manifestación tumultuosa recorrió las calles de la ciudad, lanzando gritos

condenatorios contra el asesino, hasta que la fuerza armada tuvo que intervenir para disolver a los manifestantes.

Con el objeto de castigar semejante ultraje, hecho a su autoridad militar, Obregón llamó violentamente al Coronel Calles que se encontraba en Agua Prieta, nombrándolo Jefe de las Armas en Sonora; y después de comunicarle las instrucciones privadas que con todo rigor debería poner en práctica para vengar la afrenta que acababa de recibir del pueblo hermosillense, desapareció furtivamente de la ciudad, dirigiéndose al Sur del Estado para dar principio a sus «Ocho Mil Kilómetros en Campaña».

Desde aquel instante trágico, quedó forjado, entre Obregón y Calles, el primer eslabón de la cadena que debería unirlos para siempre en la carrera del crimen, como se demostrará más adelante.

El terror, como clave de los éxitos revolucionarios de Plutarco Elías Calles

Puesto Calles en pleno dominio de la situación como Jefe de las Armas en Sonora, inició desde luego una serie de atentados bestiales, de tal naturaleza, que jamás se habían visto en Hermosillo ¡Por todas se hacía sentir el imperio del terror!

Las tres grandes virtudes «apostólicas» de que tanta gala había hecho como Comisario de Agua Prieta: DESPOJO, EXPATRIACION, ASESINATO, cobraron en la capital sonorense un relieve sombrío y pavoroso, con detalles de barbarie primitiva, pues la mayor parte de la gente honrada, y en general, cuantas personas usaban camisa limpia y vestían traje de casimir, eran arrojadas al destierro, bajo el supuesto cargo de enemigos de la «causa»; pero con el fin verdadero de distribuir sus propiedades entre los favoritos del sátrapa, por conducto de las administraciones de «bienes de ausentes» que al efecto, había mandado establecer en cada cabecera de Distrito.

(Continuará)

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

¿Porqué soy Católico?

Es preciso saber razonar su propia fé

Basé mi fé,—decía Federico Ozanam—en un raciocinio que puede ser comprendido por los más simples.

Pensé que todos los pueblos han tenido una religión, buena o mala; se sigue de esto que la religión es necesidad universal, perpetua, y por esto una necesidad legítima de la humanidad.

Dios, que fundó esta necesidad; debe satisfacerla, hay, pues, una religión verdadera.

Entre todas las que existen esparcidas por el mundo, sin que sea necesario largo estudio y discusión acerca de los hechos; ¿quién puede dudar acerca de que el cristianismo sea evidentemente superior, y el que mejor guíe al hombre a su destino moral?

Pero en el cristianismo hay tres iglesias: la protestante, la griega y la católica, esto es la anarquía, el despotismo y el orden. No es difícil la elección; la verdad del catolicismo puede prescindir de otras demostraciones.

(De «Religión y Raza»)

A. Q. L.

LAS CIUDADES DE ITALIA
Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliiva en muchos tamaños
Vinos tintos y generosos
QUERUBINE SEVERINE
Frente a la Botica Oriental

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y rola que parece de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau-226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º El 0-74 Grano de Oro

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

PROGRAMA

de los Festejos Patronales los días 27, 28, 29 y 30 de Setiembre 1926 en la Ciudad de Escasú

Día 27

- A las 12 m.—Conducción de las Imágenes de San Rafael y de San Antonio a sus respectivos distritos.
- A las 6 p. m.—Rosario cantado de Novena.

Día 28

- A las 10.—Bendición del nuevo instrumental y uniformes de la Banda Escasuseña.
- A las 11.30.—Recepción de las Imágenes y vecinos de los Distritos de San Rafael y San Antonio.
- A las 12.—Solemnes Ave Marías, Bombetas, Repique de las campanas y alegres marchas de la Banda.
- A la 1 p. m.—Gran mascarada que recorrerá las principales calles de la Ciudad.
- A las 6 p. m.—Solemnes Ave Marías, iluminación de la Fachada de la Iglesia y Edificios públicos. Elevación de globos.

- A las 7 p. m.—Rosario Solemne a gran orquesta en que tomarán parte distinguidos artistas de la Capital Sermón.
- A las 8 p. m.—Retreta.
- A las 9 p. m.—Artísticos fuegos pirotécnicos de la acreditada casa Chaverrí de Heredia.
- A las 10 p. m.—Escogidas vistas cinematográficas en la plaza pública.

Día 29

- A las 5 a. m.—Alborada, Bombetas, alegres dianas por la Banda que recorrerá las principales calles saludando el gran día de San Miguel, nuestro ínclito Patrono.
- A las 5.30 a. m.—Misa rezada.
- A las 6 a. m.—Misas rezadas de Comunión.
- A las 7 a. m. Misa de Tropa.
- A las 8.30 a. m.—Procesión con

la Imagen de San Miguel acompañado de San Rafael y San Antonio y un Escuadrón de Angeles.

A las 9 a. m.—Solemne Misa Patronal cantada a gran orquesta dirigida por el Maestro Campabadal y los distinguidos artistas señores Delia Campos, Tenor Bousqué y el Baile Nacional Claudio Brenes. Panegírico del «Glorioso Arcángel San Miguel».

A las 11 a. m.—Gran Match de Foot-Ball y a continuación Juegos Atlético.

A las 12 n.—Alegre repique de campanas, pólvora, y marchas por la Banda.

A la 1 p. m.—Alegre mascarada. A las 7 p. A.—Rosario cantado. A las 8 p. m.—Vistas cinematográficas en la plaza pública amenizadas por la Banda.

Día 30

Comienzan las 40 horas en la Iglesia Parroquial.

A las 6.30 a. m.—Misa Cantada con Exposición.

A las 4 p. m.—Rosario solemne, Procesión y Bendición

No olvidarse que hay servicio de camiones.

NOTAS

El 28 y 29 habrá cenas y rifas en el Galerón de Turnos, a beneficio de la torre en construcción de la Iglesia Parroquial.

Habrà un servicio extraordinario de camiones la víspera y el día hasta altas horas de la noche.

LA COMISION

Escasú, 19 de Setiembre de 1926

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH

Administrador

DOLOR DE CABEZA JAQUECA
AGOTAMIENTO NEURALGIA
RESFRIADOS GOTA

Reumatismo Cólicos menstruales

RAL-MOL-GEHE
CON CAFEINA
VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas
GEHE & C. A. G.
DRESDEN, ALEMANIA

No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas
Apartado 111 - Teléfono 1131

Siga Ud. la nueva serie de anuncios Bayer y verá como



para toda la familia, en fin, el mejor amigo que existe es la

ASPIRINA

porque alivia todos los dolores y devuelve la alegría y el bienestar

NO AFECTA EL CORAZÓN NI LOS RIÑONES

Se ofrecen a la Municipalidad facilidades para construir su palacio

Hay una firma extranjera que proporciona al municipio de aquí todos los fondos necesarios para construir un buen palacio para sus oficinas.

El edificio podrá ser de hierro y de cemento y se darán grandes plazos para la amortización y un cómodo interés del 9 por ciento anual.

En el caso de aceptación se adquirirá toda la manzana donde actualmente está el edificio municipal, lo que le dará gran valor al distrito del Hospital.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas e realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 1/2 -
París.....	57 -
España.....	305 -
Italia.....	74 -
Suiza.....	388 -
Bélgica.....	54 -
Berlín.....	401 1/2 -
Amsterdam.....	0.40 1/2 -

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Solicite Prospectos para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.
Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 - Teléfono N 490

Candidatura municipal para San José

Ya se inicia un movimiento de la ciudad para lanzar una buena candidatura municipal para este cantón. Se asegura que figurará a la cabeza de la lista el Lic. González Viquez.

Del grupo actual se sabe que hay el deseo de que siga figurando don Jaime Cardos.

De la parte reformista no se conocen los candidatos.

Comida al periodista chileno Sr. Peña C.

Un buen número de chicos de la prensa quisieron presentarle anoche un homenaje de adhesión y de compañerismo a don Jorge Peña Castro, entrevistador de La Nueva Prensa y al efecto le ofrecieron una comida en la Pensión Italiana.

Concurrieron cronistas de La Nueva Prensa, del Mundo, La Prensa y del Diario de Costa Rica.

Lávese Ud. la boca y las manos

No bastará para conservar su salud, que sus alimentos sean sanos, si las manos con que usted los toma no están limpias. Adquiera Ud. la costumbre de lavarse las manos varias veces durante el día, pero invariablemente antes de comer. El aseo de la boca y los dientes antes y después de comer, le garantizarán su salud, aparte de que conservan su dentadura y le darán un buen aliento a su boca.

De San Ramón

Hemos visto con placer lo adelantado que van los trabajos del Hospital.

Así deseáramos ver continuar los del Palacio Municipal.

También vemos con alegría cómo progresa el "Centro de Cultura Social" que integran gran parte de caballeros de la culta sociedad de esta localidad.

—Encuéntrense entre nosotros varios policías de la 1ª y 2ª Sección de Policía de San José.

El domingo ppdo. nos complació ver casi todos esos policías en el Salón Cine de ésta. Únicamente nos molestó observar que no buscaron su sitio en la galería sino que fueron a dificultar el paso a la puerta de palcos y lunetas.

Creo que el público ramonense puede protestar con derecho de esa irregularidad.

Corresponsal

Adjudicación Cámaras Fotográficas

Acción N° 15 SPORTMEN. Favorecido: Francisco Sáenz

Acción N° 82 ROLL TENGOR Favorecido: Aída Oreamuno.

Presenciaron: Felipe Pozuelo y Migue Brenes.

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR Q 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines
SAN JOSE, C. R. - - APARTADO 414

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289
PASAJE CHACON

REFRESCOS | **TRAUBE** | **CERVEZA**